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会 議 録 

会議の名称   令和３年 第１２回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和３年１０月１４日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時５０分 閉会  

開催場所   菁莪小学校 １階 展示室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      阿 部 千鶴子 

教育総務課長     岡 安 久美子  

参事兼教育指導課長  村 松 淳 一  

いきいき教育課長   大 橋 浩 明  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主査 山田真規子  

点検評価員   石塚 敏雄  田中 裕子  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ３人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

河野学校教育部長 

 

 

１ 開会 

令和３年第１２回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和３年第１２回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

  

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び小野目如快委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学４件、委任事務等報

告事項２の就学すべき学校の指定の変更３件、委任事務等報

告事項３の令和３年度就学援助の認定３件については、個人

に関する情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の

２以上の委員の同意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１、２及び３について事務局に報告

を求めた。 

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 令和３年度区域外就学について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

岡安教育総務課長 

 

報告第２ 令和３年度就学すべき学校の指定の変更につ 

いて 

別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の３について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第３ 令和３年度就学援助の認定について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の１、２及び３について委員からの質

疑等を求めた。 

 

（非公開案件につき省略）  

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の１、２及び３について報告済とした。 

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の４について事務局に報告を求めた。 

 

報告第４ 白岡市教育委員会事務局職員（部長等を除く） 

    の人事について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め

た。 

 

栄養士が異動になったとのことだが、栄養士の職務内容は

どのようなものか。 

 

学校に配置されている栄養士との連絡調整、給食の献立作

成、食材の発注、給食委員会に関する業務等を行っている。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

Ｂ委員  

 

岡安教育総務課長 

 

長島教育長  

 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

 

長島教育長  

 

 

Ｃ委員  

 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

村松参事兼教育指

導課長  

アレルギー対策の市の指針を策定し、その対応も行ってい

た。 

 

異動してきた職員との顔合せがあったほうが良い。 

 

市役所で開催する定例会時に紹介したい。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の４について報告済とした。  

 

報告第５ 白岡市文化財保存活用地域計画策定協議会委員

の委嘱について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の５について委員からの質疑等を求め

た。 

 

新たに３名の方を委員に委嘱したとのことだが、この３名

の方が候補に挙がった理由は何か。 

 

委員の構成員は、市文化財保護審議会から１名、観光に関

する機関の代表者ということで白岡市観光協会の事務局長を

委嘱した。また、文化財保護法に定めがあり、行政の関係課

を委員の構成に含める必要があることから、企画政策課の課

長を委嘱した。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の５について報告済とした。  

 

５ 日程第４ その他の事項 

その他の事項⑴、事務局に報告を求めた。  

 

⑴ 地域部活動の進捗状況について  

別添資料に基づき報告を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

Ｃ委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ｃ委員 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ｃ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ｄ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

その他の事項⑴について委員から質疑等を求めた。 

 

土日の部活動を外部団体に委託することは、教職員の負担軽

減につながる取組だと思うが、自分でやりたいと思う教職員を

妨げるものにならないか。  

 

教職員が土日の部活動を指導したいのであれば、委託の団体

に所属することとなる。  

 

事業の運営費は国から助成されるとのことだが、業務に従事

した時間の管理はタイムカード等で行うのか。  

 

細かな管理は委託団体が行う。委託料の範囲で事業を実施す

ることになる。  

 

教員が土日に部活動を指導すれば同じように手当が支給さ

れるのか。  

 

地域部活動推進事業の中での指導であれば、手当が委託団  

体から支払われる。地域部活動への移行を希望しない場合は、

これまでと同様に３時間以上で県費から支払われる。 

 

生徒が新たな部活動を希望する場合に、委託団体に指導で  

きる人がいない場合はどうするのか。 

 

今年度は現在活動している部活動を地域部活動推進事業に  

移行する。次年度以降については、外部指導者とのマッチング

は委託団体が行うこととなる。また、平日の部活動は学校で行

うため、学校との調整も委託団体が行う。 

 

第一次提言には「生徒及び保護者に不利益が生じてはなら  

ない」とあるが、想定される不利益とは何か。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

学校の部活動の方針と異なった指導がされることで、子ど  

もたちに混乱が生じるなどの不利益なことがないようにとい

うことである。 

 

新しい試みをする際には、必ずトラブルは起きるものだ。  

それを話し合いで解決すべきであるし、教育委員会には必ず

報告してほしい。問題解決のフィードバック体制は、考えて

いるのか。 

 

委託団体と連携し、一緒に問題解決を図れるようにしてい 

きたい。委託団体には、２月１４日までに事業運営を試行し

て明らかになった課題を挙げていただき、次年度に生かして

いきたい。 

教職員からも、大会の参加はどうするのか等質問があった。 

現状では、地域部活動の指導員は大会時の引率ができない。

このような課題を一つ一つ解決していきたい。 

 

 教員はこの制度の導入について、どう受け止めているか説

明願いたい。  

 

白岡中学校で説明をした際、概ね賛成の意見であった。学

校の部活に入っていなければ地域部活動に入れないのか、土

曜日は教員、日曜日は委託団体の指導員として活動できるの

か等の質問があった。  

地域部活動と学校の部活の予定表を整理しなければならな

いことの心配も挙がった。この事業のメリットは教科指導と

部活動指導のメリハリがつきやすいということ、地域部活動

の事業で支払われる手当のほうが従来より高くなるなどの説

明もした。残りの３つの中学校は来週以降に説明を行う。  

 

教職員の働き方改革の面が強調されがちであるが、子ども

を中心に考えなければならない。子どもが部活動の比重を選

択できるシステムが必要であると思うがどうか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｄ委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

Ａ委員  

 

 

Ｃ委員  

 

 部活動中心では大変という子どももいる。  

 

 土日の活動は平日と別に考え、別の申し込みによる加入と

する。 

 

 選択肢が増えるのは良いが、出欠の確認等、教員の仕事が

煩雑になる懸念もある。また、様々な人が携わることで情報

共有の幅を広げる必要性が出てくる一方、個人情報保護の問

題もある。現在の１人１台端末を連絡手段や相談のツールと

して活用すれば保護者も安心ではないか。  

 

出欠確認方法は、委託先と詰めていきたい。また、相談方

法も検討していく。今後のあり方について、御意見をいただ

きたいと思う。  

 

学校部活動には保護者会がある。地域部活動にも保護者会

が必要なのではないか。問題が起きた時にだけ保護者会に相

談するのではなく、学校長、部活顧問、子どもたち、保護者

の意思を統一させ、連携できる場が必要である。  

 

委託団体は、元ＰＴＡ役員の方たちなどで構成されており、 

これまでも学校教育に尽力され、熱意のある方たちであるこ

とは承知している。良い事業になることに期待している。  

 

是非、現場をみていただき、御意見いただきたい。  

  

 今後、事業を継続していく中で、受益者負担は避けて通れ

ない課題である。委員の御意見を伺いたい。  

 

部活動によっては、ユニフォームの購入等負担が大きい。

さらに負担が増すことについては、現状の調査をすべきだ。  

 

今年度の実験的な取組から効果が検証されるであろうが、

生徒からのアンケートを取り、意見を積極的に吸い上げてほ

しい。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ａ委員  

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

岡安教育総務課長  

阿部生涯学習部長  

大橋いきいき教育

課長  

 

長島教育長  

 

Ｄ委員  

 

阿部生涯学習部長 

 

 

Ｃ委員  

 

阿部生涯学習部長 

 

 

長島教育長  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

教職員への手当が、委託団体から支払われることについて

は、透明性が必要だ。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項⑴地域部活動の進捗状況について終了とした。  

 

その他の事項⑵及び⑶について、事務局に報告を求めた。  

 

⑵ 小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

⑶ ９月の教育委員会諸事業結果報告について 

 

別添資料に基づき報告を行った。  

 

その他の事項⑵及び⑶について委員からの質疑等を求め

た。 

 

田んぼの学校の取組は良い。梨の学校もあると良い。幼少  

期から地域の伝統産業を実体験で教えてほしい。  

 

梨の学校については関係課と協議し、できることがあるの  

か探っていきたい。  

 

 田んぼの学校の参加者はどういった方々か。  

 

 小学校低学年とその保護者の割合が多い。未就学児もいる。 

コロナの関係で人数は縮小した。  

 

 菁莪小学校も稲作の取組をしている。  

 

５年生が、うるち米、もち米を育てている。田植えから稲

刈りまで行っている。  

 

子どもに経験させたいことのひとつだ。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｂ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

現地の出向き、遺跡の発掘を見る機会はなかなかない。興

味を持つきっかけとなればよい。市民が体験できる事業とし

て続けていただきたい。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 

 

 

 

 


